

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL JUEVES 21 DE DICIEMBRE DE 1826.

SANTO TOMAS, APOSTOL. — Misa.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de los Descalzos.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 7 h. y 10', y se oculta á las 4 h. y 50'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del día.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	30, 1, 80.	54 5.	NO.	Despejado.
A las 12 del día....	30, 1, 50	56 8.	id.	Idem.
A las 6 de la tarde.	30, 1, 50.	56 3.	id.	Idem

Mareas en esta bahía.

1.ª Altamar á las 6 h. 12' mad. — 2.ª Altamar á las 6 h. 36' tard.

1.ª Bajamar á las 12 h. 23' mañ. — 2.ª Bajamar á las 12 h. 46' noh.

CIRUGIA.

En el diario de Zaragoza del 2 de este mes se lee el artículo siguiente.

D. Lorenzo Casas, profesor de cirugía de la ciudad de Huesca, deseoso de ser útil á la humanidad, manifiesta al público la invención de un obturador de plata compuesto de varias piezas, algunas de ellas fijas entre sí por medio del mismo metal y otras aunque juntas, movibles para la seguridad y aplicación de dicho obturador, el que ha sido fabricado por un colegial platero de esta ciudad, con motivo de haberse presentado a este profesor un sugeto que no podía articular palabra alguna en estado de entenderse, á causa de tener un foramen accidental en el velo del paladar por donde se dirigia

viciosamente el sonido de la voz hacia la nariz, confundiendo de este modo el uso de la palabra. Igualmente el enfermo no podía comer ni beber sin que el alimento y bebida se extraviasen por dicho agujero hacia la nariz unas veces y otras por las fosas nasales hasta chocar con la laringe, ocasionándole una tos convulsiva é incomoda.

Este sugeto habia buscado el alivio en su país (que era el Aragon) y viajado por varias ciudades de Francia con el mismo objeto , sin poder lograr adelantamiento alguno en lo que deseaba ; hasta que tuvo la satisfaccion de corregir su vicio de conformacion con la aplicacion del obturador predicho. Este se adapta y quita el mismo sugeto siempre que le acomoda ó necesita limpiarse con solo mover un pistoncito del volumen de un pequeño cañamon correspondiente à la caja del instrumento que mira à la boca , lo que ejecuta con el auxilio de un dedo de la mano derecha , quedando tan asegurado que ni la tos , ni otro movimiento violento pueden hacerlo caer, permitiendole comer , beber y hablar sin incomodidad alguna, de manera que nadie puede advertir el citado defecto à no saber que lo padecia.

Como los forámenes del paladar son la mayor parte de figura irregular , no se puede establecer regla fija en el volumen y figura de los obturadores que exigen , por lo que se hace indispensable la inspeccion de la persona que padece el vicio de conformacion , para de este modo disponer y construir el obturador en estado de utilidad.

Las personas que necesitaren de este auxilio y quisieren consultar al profesor citado , lo podrán hacer enviándole las cartas francas de porte.

C I E N C I A S

Sociedad astronomica de Londres.—En la última sesion de este cuerpo se concluyo la lectura de un papel del reverendo Fearon Fellows , astrónomo del cabo de Buena Esperanza, con un apendice sobre la latitud de aquel observatorio Real. De 720 observaciones de la estrella polar hechas durante los últimos 18 meses , se ha deducido que la colatitud del observatorio es $38^{\circ} 31' 21'' 045$. Tambien se leyó el sumario de las observaciones hechas para determinar la latitud del observatorio de Witua , por Slawinski. De 260 observaciones hechas en los meses de Octubre y Noviembre de 1825 resulta que está à $54^{\circ} 40' 59'' 05$ segun se deduce por comparacion con Bessel , y $54^{\circ} 41' 0'' 05$ por comparacion con el almanak nautico. La mayor de estas determinaciones es menor cerca de $2''$ que la latitud del mismo observatorio que dieron Poczobut y

Suiadecki, antecesores de Slawinski. Tambien se leyeron las observaciones del planeta Saturno hechas con el grande refractor de Fraunhofer, en Dapart, por el profesor Struve. En el mismo papel se detallan los resultados de las medidas micrometricas de Jupiter y sus satelites hechas con los mismos instrumentos. Igualmente se concluyó la lectura de algunas observaciones hechas con un telescopio reflectivo de 20 pies, por J. F. W. Herschel, secretario para la correspondencia estrangera de la sociedad. Este escrito apreciable está dividido en cuatro partes: la primera contiene la descripcion y lugar aproximado de 300 estrellas nuevas, dobles y triples, y en pocas palabras describe los diferentes movimientos que hay en los cielos. Las restantes tres partes comprenden las observaciones del segundo cometa de 1825, una relacion del estado actual de la nebulosa en Orion, comparada con las de los astrónomos anteriores y observaciones de la nebulosa en el cinturon de Andromeda.

NUEVO DESCUBRIMIENTO.

Un quimico italiano acaba de descubrir que el color de violeta contiene principios magneticos, bastando por si solo para magnetizar una aguja de acero. Para producir el efecto descompuso por medio del prisma un rayo de luz, dejando expuesta por algun tiempo una aguja a la accion de aquel color, con lo cual quedó magnetizada. Este experimento se ha repetido con feliz exito en Ghent.

En virtud de providencia dictada por el Sr. Intendente Subdelegado de Rentas de esta Provincia, se señala para el remate de la casa calle de la Caridad, núm. 18, apreciada en 141.075 rvn. la hora de las doce de la mañana del dia 23 del corriente, en el despacho del Sr. Asesor de esta Intendencia, situado en la calle de Murguia, núm. 161. Lo que se hace saber al publico por medio del presente y otros de igual tenor que se fijaran en los sitios acostumbrados de esta plaza. Cadiz 18 de Diciembre de 1826. Manuel Gonzalez Moro.

En virtud de providencia dictada por el Sr. Intendente y Subdelegado de Rentas de esta Provincia, se señala para el remate de una casa situada en la calle de la Corredera, de la villa de Chiclana, perteneciente á los herederos de Doña Leonor Benita Conejo, vecina que fué de ella, apreciada en 148.312 rvn. la hora de las doce de la mañana del dia 23 del corriente, en el despacho del Sr. Asesor de esta Intendencia, situado en la calle de Murguia, num. 161. Lo que se hace saber al publico por medio de este edicto y otros de igual te-

nor que se fijarán en los sitios acostumbrados. Cadiz 18 de Diciembre de 1826. = Manuel González Moro.

AVISOS.

En el barrio de Sta. Maria, calle de la Botica, se traspasa la tienda de vinos y licores, nombrada de la Parra, con todos sus enseres, caldos &c. Darán razon en la plazuela de los Descalzos, núm. 82, en la misteleria.

Quien se hubiere encontrado una cartera encarnada que contiene un pasaporte de Torre Vieja, seis cédulas de matricula, y tres conocimientos firmados por el patron Jose Hernandez, se servirá entregarla en el café de S. Antonio, calle Nueva, donde se le dará su hallazgo.

Se traspasa el almacen de comestibles de la plazuela de San Felipe Neri, esquina á la calle de Sta. Ines, provisto ó desprovisto de generos, segun acomode. Tiene tres puertas, mucha capacidad interior, dos espaciosos sótanos, tinajas enterradas para aceite, todo el utensilio completo, y comunicacion interior á la casa en donde si acomoda al comprador puede tomar tambien en traspaso uno de los cuerpos de ella amueblado, que vive el dueño del establecimiento. A este se le encontrará á cualquiera hora, para ratar de su ajuste, en dicho almacen.

Juana Fernandez desea encontrar una casa para labar por tres rs. de jornal. Darán razon en la plazuela de Puerto Chico, núm. 96, último piso.

TEATRO DEL BALON.—Funcion particular á beneficio de Luis Alonso, primer bolero. = El rayo de Andalucia, octavo Infante de Lara, ó á todos la sangre avisa (comedia en 3 actos, adornada con todo su teatro y el Sr. Sarramian saldrá á caballo por el patio.) = En el intermedio del primer acto se bailará el Zapateado (por una jóven de diez años.) = Acabado el segundo se bailará el baile ingles (por otra jóven.) = Concluida la comedia el Sr. Alonso con una de sus discipulas bailarán la pelenera nueva americana. = Boleras á seis. = Beltran en el Serrullo ó la valenciana cautiva (pieza nueva en un acto.) = A las 4½

TEATRO PRINCIPAL. = Semiramis (ópera italiana en 2 actos, música de Rossini.) = A las 6½.

El argumento de dicha ópera está de venta en el despacho de boletines á 4 rvn.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.